

disciplinaires. L'abus de médicaments est un excellent signe pour reconnaître l'incapacité d'un médecin.

CONCLUSION : Faites-vous Homoéopathes et vous n'abuserez jamais de médicaments toxiques

RECHERCHES REPERTORIALES PRATIQUES

L'un d'entre vous m'a posé quelques questions sur des rubriques qu'il n'a pas pu trouver dans le Répertoire. Evidemment le Répertoire est très vaste mais il ne contient pas tout.

Par exemple les pieds plats ne s'y trouvent pas; on peut chercher dans Weakness of Soles ... page 1232. Il faut l'ajouter dans votre répertoire : Pes valgoplanus : Calc-f.

Pour les pieds bots il faut chercher page 1223. Il faut ici ajouter quelques remèdes indiqués par Gallavardin, à la rubrique "Walking" qui signifie démarche. Il faut donc ajouter à cette rubrique :

- démarche bizarre : Sep., Nux-v.
- marche avec les genoux rapprochés comme les cavaliers : Bar-c., Lach., Nux-v.,
- marche avec les genoux écartés comme les marins : Calc., Nux-v., Sulf.,
- marche sur les talons : Lyc., Sil.,
- marche sur la pointe des pieds :
 - la pointe des pieds en dedans : Calc., Lyc., Nux-v., Rhus-t., Sulf., Sil.,
 - la pointe des pieds en dehors : Bry., Calc., Carb-v., Colch., Graph., Led., Lyc., Petr., Sil.,

Pour les femmes incapables de marcher quand elles sont enceintes, il y a un remède que Clarke recommande beaucoup, c'est Bellis perennis. (incapable de marcher à la fin de la grossesse).

On m'a demandé où se trouvait l'orteil en marteau. On ne trouve pas ce symptôme dans le Répertoire. En général l'orteil en marteau est dû à un affaissement de la voûte plantaire. Donc une faiblesse de la voûte avec pied plat. Il y a un manque de tonus musculaire, évidemment et se sont des malades qu'il faut faire masser et leur donner les remèdes de la faiblesse de la plante du pied, en marchant Nux v., olnd., glon.

De même le bec de lièvre ne se trouve pas dans le Répertoire. Il y a une petite brochure remarquable de Burnett sur les enfants retardés qui donne les remèdes correspondant au bec de lièvre et à la gueule de loup; si je me souviens bien il y a Tuberculinum ou Bacillinum, Silica et Baryta Carb. naturellement.

Les suites d'intoxication par l'oxyde de carbone ne doivent pas être cherchées à "Intoxications" qui signifie ivresse, intoxication par l'alcool Pour l'oxyde de carbone il faut chercher à la page 1348 à coal gaz.

Pour arrêter la lactation d'une nourrice qui veut sevrer son enfant, nous n'avons pas de rubrique correspondante au Répertoire parce que la lactation est une chose normale. Nous trouvons au contraire des remèdes correspondant aux femmes qui ont trop de lait ou pas assez de lait, mais pas pour celles qui en ont normalement et qui veulent le couper. A ce sujet, je vous signale que pour ces malades qui ont les seins très généreux et qui disent que la nuit le lait leur coule presque dans le dos, et qui avec cela sont toujours déprimées, China 200 est remarquable : la femme reprend du courage et le lait redevient normal. Pour arrêter la sécrétion lactée Lac Caninum à la XM^o dilution réussit très bien. On en donne deux doses à 24 heures d'intervalle. Il n'y a pas besoin de donner de purge. On leur conseille naturellement un bandage qui serre un peu les seins pendant 3 jours.

Le docteur Cheyre signale, chez les chiennes, Pulsatilla et Calcarea qui peut aussi bien augmenter que diminuer la sécrétion lactée.

On a aussi proposé Lac vaccinum defloratum (le lait écrémé) : mais je dois dire que Lac caninum donne un résultat tellement bon que je n'ai jamais eu l'occasion de donner autre chose, à une femme qui veut sevrer. J'ai eu le cas de l'épouse d'un confrère qui commençait à avoir des seins qui donnaient plus beaucoup de lait et qui voulait sevrer; elle avait pris des tas de remèdes allopathiques qui n'avaient rien fait pour son lait mais l'avaient rendue malade : elle ne dormait plus, elle était devenue acariâtre; une petite dose de Lac Caninum XM et en 24 heures tout est rentré dans l'ordre puis la sécrétion lactée s'est arrêtée. C'est ce qui démontra que "Die milde Macht ist Gross" comme le disait Goethe!

Le docteur Cantegrit. A propos de l'intoxication par l'oxyde de carbone, il faut signaler les expériences de Nebel sur les souris qu'il avait asphyxiées; et il introduisait auprès des témoins un tampon imbibé de Lachesis XM. Il avait remarqué que les souris ainsi influencées par Lachesis vivaient alors que les autres décédaient.

On m'a demandé où se trouvent les "moles hydatiformes". Je ne comprend pas qu'on me pose une pareille question : vous n'avez qu'à tourner les pages de votre Répertoire et regarder et page 731 vous trouverez "Moles" avec toute une série de remèdes.

L'hypertension artérielle ne se trouve pas au Répertoire car les symptômes correspondants sont très variés : des vertiges, des maux de tête, des difficultés de la marche, une face vultueuse, ... etc.... et ce sont ces symptômes qu'il faut rechercher séparément dans le Répertoire.

J'ai eu il y a quelque temps, de petits désagréments avec un

malade, un français qui avait réussi à faire passer toute sa fortune en Suisse, un Monsieur très désagréable et très pénible. Un beau jour, il est tombé et s'est fait mal à l'épaule. Or, selon mon principe, chaque fois que quelqu'un a eu un accident, je le masse toujours à l'endroit contusionné; bien entendu il y a une façon de masser. Evidemment on ne fait pas de malaxage, mais une vibration manuelle douce. Sa douleur a été ainsi instantanément calmée. Mais au troisième jour, comme il avait encore quelque chose, il a voulu m'appeler et je n'étais pas là; il a alors fait venir le premier médecin qu'il a pu trouver : c'était un spécialiste des voies urinaires ! Il lui a dit : "Mais, quel est l'âne qui vous a soigné ! jamais on ne touche une épaule comme la vôtre ! Ah ! c'est un homoéopathe ! ... évidemment ils n'y connaissent jamais rien; ils se mêlent de ce qui ne les regarde pas. Il faut d'abord tout de suite faire une radiographie". La radiographie a révélé une fissure dans le trochiter : c'était épouvantable. Or ce malade avait de l'hypertension, et son hypertension s'était réduite très gentiment avec son remède qui était Sulfur. C'était en effet un Sulfur typique, un inventeur dont on avait refusé les inventions en France, et il était venu en Suisse pour nous faire bénéficier d'un tas de petites choses : entre autres un petit charriot pour transporter les blessés, un nouveau pistolet pour tirer sur les blindés ... etc... Et comme ce chirurgien était spécialiste des voies urinaires, il lui a dit : "Permettez que je touche votre prostate"; puis comme il a trouvé la prostate un peu grosse : "Mais mon pauvre Monsieur, il faut tout de suite vous faire un sondage". On fait donc un sondage et on trouve un résidu de 60 cc. Et tout de suite il a attaqué de nouveau. "Mais vous souffrez de la prostate depuis longtemps et personne ne l'a vu". Et ce malade m'a fait un procès disant que je l'avais soigné pour une épaule alors qu'il avait une prostate trop grosse! (Il n'avait aucun symptôme de ce côté-là et ne se levait même pas une fois la nuit.)

Il prétendait ensuite de plus que je n'aurais jamais dû lui masser son épaule et il réclamait 5000 francs de dommages et intérêts. Et comme sa note que je lui avais envoyée était de 500 francs, c'est encore moi qui lui devait 4500 francs ! C'était un Monsieur qui avait les dents très longues et les bras aussi et il avait dit : "cela m'est égal, j'irai jusqu'au bout, peu importe ce que cela me coûtera mais "je veux avoir" ce médecin.

Il a choisi les meilleurs avocats de Genève : il s'est trouvé que l'avocat qu'il a pris était un de mes anciens clients qui évidemment était très ennuyé, d'autant plus que la cause était difficile. On a nommé trois experts : cela coûtait 300 francs par expert et c'était celui qui perdrait le procès qui devait payer; parmi les experts il y avait un chirurgien, un médecin et un homoéopathe. Le chirurgien a dit : "Oui, il y a bien la méthode du Dr Lucas-Champonnière qui fait des massages directement sur les endroits lésés. On peut donc se référer à cette méthode : surtout si le Dr Schmidt n'a pas appuyé, s'il a massé délicatement Le deuxième était le médecin, il a dit : Je ne vois pas pourquoi on accuserait le Dr Schmidt de ne pas avoir examiné la prostate puisqu'il n'y avait aucun symptôme de ce côté-là qui attire l'attention".

Quant à l'homoéopathe, c'était un petit débutant en homoéopathie qui, lorsqu'il allait chez les malades leur demandait : "Voulez-vous de l'allopédie ou voulez-vous de l'homoéopathie"? Il m'a fait venir chez lui et

m'a demandé : "Mais, dites donc confrère, vous avez donné Sulfur. Mais pour l'hypertension on ne donne pas Sulfur, on donne Baryta carb.". Et, j'ai dû lui expliquer comment on devait pratiquer l'homéopathie ! en tenant compte avant tout des symptômes du malade. Il m'a dit : "Oui, peut-être, vous avez raison, je ne connaissais pas cela". L'expertise malheureusement était donc négative et mon adversaire malgré tout son argent a dû payer son dû et tous les frais, ce dont il fut très mortifié ...

Trois juges avaient été nommés pour juger cette affaire; l'un a dit : "je me récuse parce que le Dr Schmidt soigne ma femme; l'autre : "Je me récuse parce que je suis son malade" et le troisième : "je me récuse parce qu'il soigne mon enfant". Il a fallu en trouver trois autres ce qui était assez compliqué. Bref cette histoire fut très amusante. De toute façon la vérité a fini par ressortir malgré toutes les complications de la justice et j'ai été libéré ... Du reste ce pauvre homme est mort récemment malgré toute sa fortune.

*
* *
*

On me demande comment traduire exactement Becoming heated page 1367. Cela signifie : échauffement, par exemple les enfant qui s'échauffent en courant ou en s'agitant.

Stomacace page 420 signifie la stomatite ulcéreuse fétide et il faut faire un renvoi à "noma" page 1346.
